Si bien a algunos cercanos les gustaría celebrar "en grande" los 90 años que el general (R) cumple el 25 de noviembre, la familia prefiere un festejo discreto

# Problemas judiciales, familiares y de salud marcan preparativos de cumpleaños de Pinochet

n la terraza de la residencia de Los Boldos, V Región, se reunieron el 25 noviembre del año pasado los hijos del general (R) Augusto Pinochet, junto a un reducido grupo de amigos y familiares para celebrar el cumpleaños del ex comandante en jefe del Ejército.

Pese a sus históricas diferencias, los hijos de ex jefe castrense volvían a juntarse en el ánimo de hacerle un gesto su padre, en medio del agobio de los distintos casos judiciales en su contra. Según comentó uno de los asistentes, Pinochet trataba de seguir las conversaciones en torno a la mesa, pero después de media hora se retiró a descansar, pues no se sintió bien ese día. Cerca de las 16 horas se fueron las últimas visitas.

### El próximo jueves se reunirá la Fundación Pinochet para definir el perfil del aniversario.

Casi un año después, a pocas semanas de que Pinochet cumpla 90 años, algunos miembros de su entorno comentan que la celebración podría no ser muy distinta y adelantan que los más probable es que se realice una actividad discreta en Los Boldos. No obstante, algunos cercanos al ex uniformado desean darles un marco más amplio a los festejos por tratarse de 90 años, que coinciden -ademáscon el décimo aniversario de la Fundación Pinochet. De hecho, allegados a Augusto hijo dicen que se pretende celebrar una misa y luego una recepción.

En medio de ese panorama, los directores de la fundación planean reunirse el próximo jueves en la sede de calle O'Brien para determinar el carácter del nuevo cumpleaños de su presidente honorario. El director ejecutivo de la fundación,

▶ En el entorno del ex comandante en jefe temen que el ex jefe castrense pase su cumpleaños bajo arresto domiciliario, ante inminentes fallos en los casos Colombo y Riggs. Otros cercanos comentan que la salud de Pinochet y el ánimo de su familia no son los mejores. El director ejecutivo de la Fundación Pinochet, general (R) Luis Cortés Villa, dijo que existe "una gran incertidumbre de lo que va pasar de aquí al 25 de noviembre".



EN EL ENTORNO DE AUGUSTO PINOCHET aseguran que lo más probable es que al final se opte por una ceremonia intima y familiar, pese a que algunas personas allegadas sostienen que igualmente se efectuarán una misa y una recepción para las visitas.

general (R) Luis Cortés Villa, dijo que pese al interés de celebrar en grande, todo está supeditado a la situación anímica y de salud del ex gobernante y su señora, Lucía Hiriart. "Existe una gran incertidumbre de lo que va a pasar de aquí al 25 de noviembre", señaló.

Otros miembros del entorno

consideran que la actual presión judicial, que ha vuelto poner la lupa en el estado mental del ex jefe castrense, no hace aconsejable este tipo de festejos.

#### Temores y tensiones

En la familia temen que el general (R) sea objeto de un nuevo arresto domiciliario. De hecho el juez del caso Colombo, Víctor Montiglio, ya se encuentra en condiciones de resolver -a partir de la próxima semana- la situación procesal de Pinochet. En el caso del Banco Riggs, el juez Carlos Cerda -quien también espera concretar peritajes de salud- eventualmente

podría tener los antecedentes para un fallo cerca del cumpleaños.

Además, otras fuentes mencionan que el caso Riggs ha vuelto a tensionar las relaciones familiares, pese a que la detención de Marco Antonio Pinochet como cómplice de evasión tributaria había marcado un acercamiento con su hermano Augusto, quien incluso lo visitó en Capuchinos. Pero declaraciones de Augusto hijo sobre los dineros que manejaba su hermano menor, reavivaron las diferencias y derivaron en que Marco Antonio solicitara ante el juez nuevas diligencias para que su hermano mayor rectificara sus dichos.

En el círculo de Pinochet también mencionan que el ánimo no está para fiestas, luego que Lucía Hiriart fuera prontuariada en calidad de cómplice de evasión tributaria en el caso Riggs. De hecho, el mismo día

## El caso Riggs ha vuelto a tensionar a la familia y Lucía Hiriart quedó afectada tras ser prontuariada.

que cumpliera con el trámite de filiación, la ex primera dama esperaba asistir al casamiento de Augusto hijo con Macarena Blas. La ceremonia, que fue pagada por el padre de la novia, se realizó en el Hotel Hyatt ante unas 80 personas. Sin embargo, la diligencia dejó muy afectada a Hiriart, quien optó por no concurrir al matrimonio, al que también estaba invitado Augusto Pinochet padre. En la ocasión el ex jefe castrense envió una nota para disculparse por no asistir y expresar palabras de cariño para la novia.

La mayoría de los presentes en el casamiento correspondía a invitados de Macarena Blas, mientras que de la familia Pinochet sólo estaban los dos hijos del anterior matrimonio de Augusto, además de la hija menor con su actual pareja. Ninguno de los hermanos del clan Pinochet Hiriart había sido invitado.

#### LOS OTROS CUMPLEAÑOS

## Entre los funerales de Franco, días de trabajo y celebraciones militares



60 años, 1975

Días antes de su cumpleaños, Augusto Pinochet debió viajar a España junto a su esposa y una comitiva de generales, para rendir el último homenaje al general español Francisco Franco. Regresó a Chile el mismo día de su cumpleaños, el 25 de noviembre, donde lo esperaban los miembros de la junta de gobierno y un contingente militar que le rindió honores. En su residencia celebró junto a su familia y amigos. Allí fue homenajeado por las FF.AA. y cuatro bandas militares.



70 años, 1985

En la mañana cumplió con su rutina de ejercicios y luego se reunió con su esposa, con quien desayunó junto a dos de sus cinco hijos (Marco Antonio y Augusto). Más tarde recibió saludos telefónicos del resto de sus familiares, políticos, generales y amigos. En la tarde, el gobernante se trasladó junto a su comitiva a Iquique -ciudad con la que sentía una especial cercanía- en donde se reuniría con autoridades de la región. Finalmente comenzó una gira por algunas localidades de Arica y Antofagasta.



80 años, 1995

En CasaPiedra y con más de dos mil invitados, el entonces comandante en jefe del Ejército, que hace cinco años había dejado La Moneda, celebró sus 80 años. La entrada valía \$ 60.000 y la animación estuvo a cargo de César Antonio Santis. En la mañana Pinochet asistió junto a su familia a una misa en la Academia de Guerra y luego sostuvo un almuerzo familiar en su antigua casa de Presidente Errázuriz, en donde -según la versión de sus cercanos- recibió una llamada del entonces Presidente Carlos Menem.



85 años, 2000

La celebración se realizó la noche previa a su cumpleaños en CasaPiedra. Al lugar llegaron más de cien personas entre empresarios, uniformados, políticos, amigos y toda su familia. La adhesión fue de \$30.000. Allí su esposa agradeció la compañía brindada. A la mañana siguiente salió al jardín de su residencia en La Dehesa, para saludar a sus partidarios que venían en caravana desde la fundación para cantarle las mañanitas y entregarle una torta. Era el primer cumpleaños en Chile tras su detención en Londres.